



URA adelanta que el proyecto de obras estará finalizado en otoño para que la obra pueda iniciarse lo antes posible

La demolición de los edificios de entrada a CAF para ampliar el cauce del río, aumentará su capacidad hidráulica y reducirá las posibilidades de desbordamiento del río Oria, para ello se eliminarán el puente principal y el peatonal de acceso a la empresa y se construirá un nuevo puente aguas arriba adaptado a la nueva anchura

Las obras evitarán los daños causados por las crecidas del río a la población y a los bienes de su entorno, incrementando el nivel de seguridad y permitiendo la reurbanización del entorno, mejorando la accesibilidad y el tráfico en general

El Ayuntamiento de Beasain, CAF y URA han celebrado la primera reunión de la recién constituida comisión para el seguimiento de las obras de defensa ante las crecidas del Oria a su paso por el municipio goierritarra. En esta primera reunión han participado la alcaldesa de Beasain, Leire Artola, el director de recursos humanos de CAF, Gorka Zabalegi, y el director general de la Agencia Vasca del Agua, Antonio Aiz. En la reunión, las tres partes han acordado trabajar de forma ágil y eficiente para dar respuesta a este reto hidráulico que condiciona directamente el desarrollo de la factoría CAF y el municipio de Beasain.

Los terrenos en las márgenes del río Oria a la altura de las instalaciones industriales de C.A.F. en Beasain son inundables y se hallan en lo que se conoce como un Área de Riesgo Potencial Significativo de Inundación. Las obras que a consecuencia del convenio se llevarán a cabo traerán consigo evitar los daños causados por las crecidas del río en las instalaciones de C.A.F así como a la ciudadanía, como las afecciones que se produjeron en el año 2008.

La comisión de seguimiento nace con el objetivo de coordinar e impulsar las actuaciones previstas en el convenio tripartito firmado en junio de 2020 al respecto, y que incluyen acciones como el derribo de las edificaciones de la empresa sitas en la margen izquierda del Oria a la altura de la calle J.M. Iturrioz, el derribo de la pasarela y puente de acceso a CAF, el ensanchamiento y el encauzamiento del cauce en el entorno y la urbanización del espacio resultante.

La necesidad de demoler las edificaciones industriales situadas en la margen izquierda del río – que suponen una importante obstrucción al libre fluir de las aguas – surge por la necesidad de ensanchar el cauce, para aumentar su capacidad hidráulica, y reducir así significativamente la probabilidad de que el Oria desborde el cauce ordinario.

Consecuentemente, el ensanchamiento hace necesaria la sustitución de los puentes afectados por otros de mayor sección. Se prevé la construcción de un nuevo puente de cerca de 40 metros de luz para el acceso de vehículos ligeros y peatones a CAF, así como la ejecución y habilitación de un nuevo edificio de oficinas con el objetivo de sustituir a las que se derribarán en la operación.

Se trata de un conjunto de actuaciones que requerirán una inversión pública y privada global estimada de 3 millones de euros, a expensas de los detalles constructivos definitivos del proyecto que en la actualidad se está redactando.

Seguridad y valor añadido al entorno

La entrada principal a CAF conocida como “Porteria”, es un entorno emblemático para el municipio. “La reurbanización de la zona conlleva eliminar de raíz los problemas de inundabilidad que arrastramos desde hace décadas, por lo que ganaremos en seguridad tanto de personas como de bienes” ha señalado la alcaldesa Leire Artola. Además, se posibilitará la mejora de la accesibilidad del entorno, recuperando el doble sentido de circulación con aceras anchas a ambos lados del vial.

Para el barrio de Ezkiaga será sin duda un avance. Tras el primer paso dado por la Agencia Vasca del Agua – URA, el Ayuntamiento pondrá todos

sus recursos en marcha para agilizar los derribos, el proyecto de urbanización y el comienzo de las nuevas obras. El nuevo área de esparcimiento se convertirá en un atractivo dando un valor añadido a la zona.



Compromisos compartidos

La Agencia Vasca del Agua-URA ha adquirido el compromiso de aportar el proyecto constructivo completo, que incluye tanto al derribo de los edificios como las obras hidráulicas a acometer, a contratar las obras incluidas en dicho proyecto, a dirigir e inspeccionar técnicamente las mencionadas obras y a financiar y abonar el 50% del coste efectivo de la contratación de las obras. En la reunión de la comisión de seguimiento, URA ha explicado que la redacción del proyecto sigue su curso y que podrá disponer del proyecto definitivo para otoño. La agencia vasca del agua quiere tener finalizados los trabajos de redacción para el último trimestre del año, para poder iniciar con la obra a la mayor brevedad. URA ya ha previsto una partida presupuestaria de 530.000 € para la obra para el ejercicio 2021.

Por su parte, el Ayuntamiento se compromete a la tramitación y aprobación de los documentos urbanísticos necesarios para regularizar las afecciones derivadas de las obras hidráulicas previstas en los terrenos y propiedades de CAF (por ejemplo, el incremento de la edificabilidad en los términos necesarios para compensar la pérdida de

las edificaciones que se derribarán) y a financiar y abonar el 50% del coste efectivo de la contratación de las obras.

Por último, CAF se compromete a poner a disposición de la Agencia Vasca del Agua los terrenos y edificaciones de su propiedad, en la orilla izquierda del Oria, afectados por las obras hidráulicas proyectadas. La licitación por parte de URA de las obras concretas – las que se definan en el proyecto constructivo que se está redactando – está condicionada a esta previa disposición de los terrenos. Asimismo, CAF se hará cargo de ejecutar y abonar las obras de habilitación de sus nuevas oficinas que sustituya los edificios afectados por las obras.



```
jQuery("#share245") . jsSocials({shareIn: "popup",shares: [{ share: "twitter", label: "Tweet", via: "", hashtags: "", text: "Primera reunión de la Comisión de seguimiento de la actuación ante las crecidas del Oria", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/3785-primera-reunion-de-la-comision-de-seguimiento-de-la-actuacion-ante-las-crecidas-del-oria"},{ share: "facebook", label: "Compartir", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/3785-primera-reunion-de-la-comision-de-seguimiento-de-la-actuacion-ante-las-crecidas-del-oria"},{ share: "linkedin", label: "Compartir", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/3785-primera-reunion-de-la-comision-de-seguimiento-de-la-actuacion-ante-las-crecidas-del-oria"},{ share: "whatsapp", label: "WhatsApp", shareIn: "self", text: "Primera reunión de la Comisión de seguimiento de la
```

```
actuación ante las crecidas del Oria", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/3785-primera-reunion-de-la-comision-de-seguimiento-de-la-actuacion-ante-las-crecidas-del-oria"},{ share: "email", label: "E-mail", shareIn: "self", text: "Primera reunión de la Comisión de seguimiento de la actuación ante las crecidas del Oria", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/3785-primera-reunion-de-la-comision-de-seguimiento-de-la-actuacion-ante-las-crecidas-del-oria"},{ share: "telegram", label: "Telegram", shareIn: "self", text: "Primera reunión de la Comisión de seguimiento de la actuación ante las crecidas del Oria", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/3785-primera-reunion-de-la-comision-de-seguimiento-de-la-actuacion-ante-las-crecidas-del-oria"},]}});
```